



PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ADMINISTRATION ELARGI DU 11 OCTOBRE 2021 A BASTIA

La réunion se tient à l'hôtel « le Bastia » de Bastia (Corse), avant l'assemblée générale ordinaire annuelle qui se tiendra le lendemain 12 octobre . Elle est élargie aux vice-présidents de région.

Présents : Marie-Odile CORMIER, Alain ROBERT, Bernard BROSSARD, Françoise TALLON, André CESBRON, Michel DANIELOU, Jean MARTIN VIVIER, François CARON, Jean-Pierre SALIES, Max CAZAUX, Daniel DUPUIS, Pierre OLAGNE, Irène BONNY, Bernard LECOSSOIS.

Excusés : François OZENNE, Anne-Marie RETIF, Roland d'AVEZAC, Maurice OUDOT, Michel BOURROUX

Le compte rendu du conseil d'administration du 3 juin 2021 est adopté à l'unanimité.

I – ACTUALITES (Marie-Odile CORMIER)

- La présidente regrette qu'il y ait des absents et que nous ne soyons pas au complet
- François OZENNE a informé la présidente qu'il ne souhaitait plus participer aux travaux de l'amicale. Rien n'étant prévu dans le statuts concernant ce cas de figure, il restera dans les effectifs du conseil d'administration jusqu'à la fin du mandat.
- Dossier Michel PAVAUT. Les point suivants sont à préciser :
 1. Sa mission était celle d'un sapiteur (cf statuts), en tant que « conseiller en communication ».
 2. Les relations n'ont pas été facilitées avec l'épidémie de covid et les périodes de confinement.
 3. L'idée de création d'un comité de rédaction a été une bonne décision, mais il semble qu'il soit apparu des dissensions entre les membres de ce comité et Michel PAVAUT. **Il est décidé que la présidente devra participer aux réunions du comité de rédaction.**
 4. La forte pression exercée pour changer le nom du bulletin semestriel en adoptant le nom de « Pluriels » n'a pas été appréciée, ni par certains membres du comité de rédaction, ni par le conseil d'administration. A ce sujet, et suite à la décision du conseil d'administration du 3 juin 2021, un sondage a été organisé sur l'ensemble de nos 1381 adhérents ; 361 adhérents ont voté, soit 29% des adhérents. 265 adhérents ont voté pour le nom « Réussir Senior Infos », 27 pour le nom « Pluriels » et 69 pour garder le nom actuel. Notre revue semestrielle prendra donc le nom de « Réussir Senior Infos » à partir de janvier 2022.

- Discussions FFA / AGEA : concernant le souhait des compagnies d'assurances de revoir leur participation au financement de notre système de retraite, les discussions sont en cours et semblent devoir déboucher sur un accord. Les réseaux ont été activés et les retraités notamment, ont exercé des actions de lobbying très efficaces. Jean MARTIN VIVIER précise que ni les actifs, ni les retraités ne seront impactés pour les trois prochaines années.
- Relations avec Réussir (actifs) : Marie-Odile CORMIER ré-émet le souhait de créer une relation plus officielle entre Réussir et Réussir Sénior. Cela pourrait faire l'objet d'un accord écrit.
- Tour de France des régions : il est prévu, suite à la proposition de Michel DANIELOU, de tenir des réunions dans les régions en invitant les nouveaux adhérents de moins de 3 ans. D'une part pour créer un contact plus étroit avec ces nouveaux adhérents afin de les écouter, également pour les informer de nos actions, et d'autre part pour essayer de trouver de futurs responsables de notre amicale. Pour ce faire, un projet de lettre d'invitation avec coupon réponse sera rédigé par Michel DANIELOU. Il est évidemment nécessaire que les présidents de région participent à cette action et que les délégués départementaux soient concernés. Afin d'éviter de trop grands déplacements pour les adhérents, 3 à 4 réunions sont envisagées dans chaque région. Cette action devrait commencer début novembre.
- Région nord-est : suite à des problèmes de santé récurrents, Roland d'AVEZAC a informé la présidente qu'il était dans l'impossibilité de continuer à remplir son rôle de président de région. En conséquence, il a été décidé de ne pas organiser de nouvelles élections (il reste une année avant l'organisation des prochaines élections), et que c'est le bureau national qui assurera en partie l'intérim en collaboration avec Liliane PAGET et Jean-Marie JUSNEL, secrétaire et trésorier de la région.

II – ASSEMBLEE GENERALE ET CONGRES DE BASTIA (B. BROSSARD)

Le secrétaire indique qu'il y a eu moins d'inscriptions que les autres années et qu'il y a eu aussi plus d'annulations, à cause d'une part de la pandémie de covid , et d'autre part des problèmes de vols pour rejoindre Bastia.

51 adhérents seront présents, mais plus de 170 pouvoirs ont été reçus pour l'assemblée générale. Les statuts limitant les pouvoirs à deux par personne présente, beaucoup de pouvoirs sont inutilisables : peut-être faudrait-il revoir les statuts sur ce sujet ?

L'organisation a été grandement facilitée, avec la collaboration de l'agence Corse Incentive Travel, qui a fait un très bon travail et avec laquelle les relations ont été excellentes.

Le coût restant à la charge de l'amicale sera d'environ 30.000 € ce qui est finalement plutôt inférieur à ce qui avait été prévu en début d'année.

III – REGIONS (présidents de région)

- Ouest (Irène BONNY) : une campagne a été faite sur les renouvellements d'adhésions ; la région compte actuellement 375 adhérents. Question est posée d'effectuer une campagne vers les non adhérents. Le pb de partage de fichiers avec la loi « RGPD » (données personnelles enregistrées dans les fichiers informatiques) est de nouveau posé. **Il est décidé que la liste des départs en retraite communiquée par AXA sera partagée avec les régions.** La région ouest s'est jointe à la région IDF pour organiser des visio conférences sur des sujets divers et variés (ex : le jardinage, le débarquement de juin 1944, la bataille de Trafalgar...) ; ces conférences doivent durer 1h maximum.
- Sud-Ouest (Jean-Pierre SALIES) : plusieurs sorties ont dû être annulées (notamment à Carcassonne) à cause de l'épidémie de covid. Une réunion est prévue prochainement avec les délégués départementaux.
- Sud-Est (Daniel DUPUIS) : Un sondage a été effectué pour l'organisation d'un voyage en Corse à la suite du congrès national ayant donné 40 réponses positives, et finalement il n'y a que 11 participants. Une action de lobbying (vers députés et sénateurs) sur le sujet de la retraite entre la FFA et AGEA a été particulièrement efficace. Suite aux importantes intempéries survenues dans l'Hérault et dans le Gard, Alain VAYSSETTES délégué départemental, a contacté directement Réussir sud-est pour proposer l'aide des retraités aux agents des régions sinistrées qui en avaient besoin : 3 agents retraités se sont proposés et 3 agences Axa ont été aidées pour traiter une centaine de dossiers sinistre ; cette expérience est très encourageante.
- Adhésions par région :

IDF	121 adhérents
Ouest	375 adhérents
Sud-ouest	241 adhérents
Sud-est	339 adhérents
Nord-est	317 adhérents

IV – COMPTA 2021 AU 09/10/2021 (Françoise TALLON)

- ➔ Voir tableau joint
- ➔ AXA a versé sa subvention de 40.000 € comme chaque année
- ➔ Un changement de logiciel a été effectué avec une sauvegarde directement sur internet (cloud), ce qui permettra une passation de pouvoir plus facile en cas de changement de trésorier.

V – VOYAGES (Michel DANIELOU)

- Voyage croisière en Norvège (en remplacement de l'Equateur en 2020) : prévu fin mai 2022, voyage complet
- Pologne du 3 au 12 septembre 2022 : l'information va être diffusée, coût d'environ 1.700 €/pers.

VI- COMPLEMENTAIRE SANTE (Michel DANIELOU)

De nouveaux avantages et de nouvelles garanties vont bénéficier aux adhérents au 1^{er} octobre 2021 et au 1^{er} janvier 2022 (voir site internet)

VII- CONGRES 2022 (Marie-Odile CORMIER)

2022 sera une année électorale et les équipes devront être renouvelées. Il faut donc penser aux élections et solliciter des candidatures.

La présidente propose de tenir ce prochain congrès à BOURGES (18 – Cher) les 29 et 30 septembre : proposition adoptée à l’unanimité.

VIII – ENVOI DES CHOCOLATS

Il est décidé de maintenir l’envoi de chocolats à nos adhérents les plus âgés. Le fichier est bien tenu à jour et il est envisagé de revenir à l’âge de 82 ans au lieu de 83 ans. **François CARON doit communiquer quelle est la différence en nombre de bénéficiaires, pour prendre la décision rapidement.**